

Subsecretaría y compra de tierras para indígenas: “Está la especulación inmobiliaria e intentamos que eso no se presente”

B. NACIONALES. *Maribel Cabrera además habló del planteamiento de ex convencional Eric Chinga por territorios diaguitas.*

Durante la visita de la subsecretaría de Bienes Nacionales, Maribel Cabrera, a la región de Atacama, se le consultó sobre el trabajo que está generando la cartera, en torno a un plan que busca agilizar la compra de tierras en el sur de Chile. Al respecto, la autoridad explicó que “hay una deuda de tierras que tiene el Estado de Chile con el pueblo Mapuche, y el Presidente ha expresado claramente que en este gobierno se va a intentar regularizar esa situación, para ello duplicó el presupuesto de la Conadi, justamente para ver la compra de tierras”.

Además se le consultó sobre las posibilidades de que la iniciativa se extendiera hacia otros territorios del país, señalando que “nosotros no compramos, el que lo hace Conadi, Bienes Nacionales nos ponemos al servicio para apoyar y ayudar en lo que es la compra de tierras, por lo tanto, es la Conadi, quien debe pronunciarse frente a esos temas, nosotros actuamos como soporte técnico de lo que es la Conadi, pero ellos tienen todo el contacto sobre los pueblos indígenas y además, cuales son aquellos terrenos”.

En esta línea, agregó que “lo que sí está claro, muchos de esos, está la especulación inmobiliaria e intentamos que eso no se presente y que por lo tanto se van viendo formas de ir negociando con los propietarios, de tal manera de adquirir esos terrenos y poder entregarlos posteriormente a las comunida-



MARIBEL CABRERA.

des”.

Por otra parte, en relación a los dichos del ex convencional, Erick Chinga, sobre la existencia de asentamientos Diaguitas en el Valle de Elqui, Altos de Salamanca, y Huascoaltinos y que eso debe ser tomando en cuenta la restitución, la autoridad nacional, señaló que es necesario realizar un estudio que pueda determine y certifique en qué lugares están esos vestigios, ya que el pueblo fue reconocido recientemente como tal por el Estado de Chile.

Respecto a los dichos del ministro secretario general de la Presidencia de Chile, Giorgio Jackson, sobre la existencia de un “win win” (dijo que “hay muchas forestales que están vendiendo porque no les sirve de nada tener los predios tomados, los que tienen en conflicto, y lo único que quieren es venderlos e irse para otro lado donde no haya conflictos. Y también les conviene”), la subsecretaría dijo que “muchas veces las palabra no lleva consigo la intención de quien lo dice y por lo tanto son mal interpretada, pero estoy convencida de que la intención es ponerse a disposición de las demandas de la gente”. 